

DIARIO POLITICO

DE MALLORCA.

DEL DOMINGO 26. DE JUNIO DE 1808.

San Juan y San Pablo Martires.

POLITICA.

Mientras alucinaba á los Gabinetes con la quimera de planes lisongeros, convocabo en Milan al Pueblo y Clero Cisalpino para persuadirles los sentimientos que suponia le animaban en favor de la Religion Catholica, Apostolica, y Romana. Seria lastima que la historia olvidase un discurso en el que compiten las verdades mas puras y sublimes con la falacia mas refinada.

,Mi intencion formal, les dixo, es que la Religion Catholica sea conservada, y profesada de un modo tan publico, libre e inviolable qual se hacia á la época en que entré por la primera vez en estos dichosos países. Todas las mudanzas que acaecieron entonces, principalmente en la disciplina, se hicieron contra mi inclinacion y mi modo de pensar. Simple agente de un Gobierno indiferente al influjo de la Religion, no pude evitar todos los desordenes que excitaba á toda costa con el designio de destruirla. Actualmente que me hallo revestido de un pleno poder, estoy resuelto á hechar mano de todos los medios que crea mas convenientes para asegurar y garantir esta divina Religion.

Se continuará.

FRANCES

Ya no teneis ni leyes, ni libertad, ni bien alguno: ya se os ha forzado á hacer esclava la Europa, haciendo derramar vuestra sangre y la de vuestros hijos; ya esa familia, que no es Francesa, reyna por vosotros en varias naciones de la Europa, sin ningun interés de la Francia ni de ningun pueblo. Quedaba la España, vuestra aliada perpétua, y que por mil medios, como sabéis, ha concurrido á vuestros immortales triunfos. Se le han arrebado sus Leyes, su Monarca, su Grandeza, y hasta su misma Religion se amenaza, y no peleando como lo habéis hecho hasta ahora, y como lo hacen los hombres valerosos, sino con engaños y perfidias, á las quales se os fuerza á que cooperéis, envileciendo vuestras armas y brazos robustos, y haciendoos capaces de concurrir á una infamia que resiste vuestro carácter generoso, y el título augusto de Nacion Grande que habeis adquirido.

¡Franceses! la Nación Española, vuestra aliada y amiga generosa, os convida á que buyais de esas banderas destinadas á hacer esclavas las Naciones, y que os alisasteis en las nuestras, levantadas por la causa mas justa que ha visto el mundo, y para defender nuestras Leyes y nuestro Rey, de que ya nos han despojado, no por la fuerza de las armas, sino por la falsedad y la perfidia, y con la ingratitud mas enorme. Moriremos todos, y vosotros debéis morir con nosotros para borrar el oprobio que caería sobre vuestra Nación sino lo executaseis. Los Espanoles os ofrecen el premio justo de esta accion, os recibirán con los brazos abiertos, peleareis con ellos, y no acabada la guerra felizmente, como esperamos, se os darán tierras, con cuyo cultivo y frutos pasareis tranquilamente el resto de vuestra vida en el seno de una Nación que os ama, que os respeta, y que os hará siempre guardar justicia, y con ellos gozáreis de todos los bienes.

Italianos, Alemenes de todas las Provincias de esta gran Nación, Polacos, Suizos y quantos componeis los Exércitos

tos llamados Franceses; y peleareis por aquel que os ha oprimido y despojado de quanto teniais mas sagrado? ; Por aquél que os ha sacado violentamente de vuestros hogares, privado de vuestros bienes, de vuestras mugeres, de vuestros hijos, de vuestra Patria á la que antes ha hecho esclava? ; Y peleareis contra una Nación generosa como la Española, que os ha recibido con tal dulce hospitalidad, que os ami tan tiernamente, que en el tiempo de su gloria y señorío ha respetado vuestros derechos, porque tiene á todos los pueblos por hermanos suyos, como lo son verdaderamente? ; Y pelearéis contra esta Nación, la quien se pretende vencer y hacer esclava, no por la fuerza de las armas como lo ejecutan los valientes, sino baxo el pretexto de la alianza y la amistad, con engaños y con perfidias tan horribles, de que no hay memoria ni vestigio en los fastos de la historia, ni aun entre los pueblos barbáros? No lo creemos: venid á nosotros, y hallareis valor, generosidad y verdadera honra. Nosotros os ofrecemos los mismos premios que á los Franceses; y esperamos que vosotros y vuestra descendencia los disfrutarán en una dichosa paz.

Proclama de los buenos Españoles á los Franceses,

Españoles: La mano del Omnipotente nos favorece visiblemente: en un momento nos hallamos con ejércitos numerosos, Valencia, y su Reyno con 900. hombres sobre las armas, Murcia con 500, y de ambos van caminando hacia Albacete las primeras divisiones hasta el número de 400. hombres con un tren formidable de artillería. Los Reynos de Aragon, Navarra, Asturias, Galicia, Extremadura, Vizcaya, Leon, y Andalucías en una insurrección general con 5210. hombres, todos vamos á rendir á la Corte: ; Exército francés! nuestra causa es la vuestra, y la sangre de todo racional clama al Cielo, al ver que intenta derramirla el enemigo del género humano Napoleón: deixad su lado, y el del malvado Mirat, contad

con nuestro pan y quanto tengamos; la naturaleza lo pide, y el Autor de ella lo manda: así sacudireis el duro yugo que os lleva á vuestra total ruina.

Franceses, Italianos, Alemanes y Polacos, que os hallais en nuestro Reyno, arrestados á él á fuerza por el que aspira á la universal tiranía de los hombres, dexando vuestros hogares, padres, hermanos, amigos y vuestra patria, expuestos á no verlos mas; conoceid que el usurpador de Reynos quiere conseguirlos con vuestra sangre y la nuestra: retiraos del lado del enemigo de toda la humanidad, del ambicio Napoleon, y venid presurosos á nosotros: con todo amor os darémos acogida: nuestro pan y quanto tengamos lo partiremos con vosotros.

Proclama del sexó femenino.

El Gobierno hasta ahora ha hecho una ofensa al bello sexó, y no faltan entre nosotras muchísimas, que no pueden contener tan justo sentimiento: ¿en nada somos útiles en las presentes ocurrencias? ¿y se creerá rehusarémos emplearnos en aquellas fatigas propias de nuestra clase? Nuestro honor se encuentra comprometido, y exigimos una completa satisfaccion: ¿Y qual podrá ser la que nos desagravie? El emplearnos con la mayor prontitud en aquellas labores honestas que puedan aliviar, dar socorro y defensa á nuestros valerosos guerreros.

NOTICIAS PARTICULARES.

Por el Bergantín Americano que llegó ayer tarde procedente de Londres de donde salió hace veinte y ocho días, se sabe que en aquella Capital esperaban de un momento al otro una revolucion en Rusia: que el veinte encontró ocre el calo de Finis-Terre á una fragata Inglesa por cuyos botes supo la insurreccion general de la Cantabria, Asturias y Galicia y la felicidad de los primeros sucesos de sus armas. Todo conviene con lo que nos dice la Gazeta de Valencia del dia 14.